

grandiosen Programms des Aufbaus der kommunistischen Gesellschaft in der UdSSR und der umfassende Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik in Verbindung mit der Erweiterung der Zusammenarbeit der Länder der sozialistischen Gemeinschaft die maximale Ausnutzung der Vorzüge des Sozialismus sowohl in jedem einzelnen Land als auch im Rahmen des gesamten sozialistischen Weltsystems gewährleisten.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion bekräftigen ihr unermüdliches Streben, auf jede Weise zur Erhöhung der Rolle des Rates für Gegenseitige Wirtschaftshilfe bei der Entwicklung und Vervollständigung der wirtschaftlichen Beziehungen der sozialistischen Staaten, bei der Vertiefung der internationalen sozialistischen Arbeitsteilung, der Spezialisierung und Kooperation der Produktion im Interesse eines jeden dieser Staaten sowie zum Nutzen der gesamten sozialistischen Gemeinschaft beizutragen.

Beide Seiten werteten die Erfahrungen der wirtschaftlichen und wissenschaftlich-technischen Zusammenarbeit zwischen der DDR und der UdSSR aus, die in Übereinstimmung mit den Prinzipien des gegenseitigen Vorteils und der brüderlichen gegenseitigen Hilfe erfolgreich verwirklicht wird. Die Lieferungen von industriellen Rohstoffen und Ausrüstungen, von Brennstoff, Materialien und anderen Waren aus der UdSSR spielen eine bedeutende Rolle bei der Deckung des Bedarfs der Deutschen Demokratischen Republik.

Die Sowjetunion erweist der DDR technische Hilfe bei der Erweiterung der Metallurgie, der Energetik und anderer Zweige der Volkswirtschaft der DDR sowie bei der Durchführung von geologischen Erkundungsarbeiten auf dem Festland und dem Festlandssockel der Deutschen Demokratischen Republik.

Die Deutsche Demokratische Republik ihrerseits erzeugt Maschinen, Geräte und Ausrüstungen für eine Reihe von Zweigen der sowjetischen Industrie, baut Schiffe und liefert der UdSSR Erzeugnisse der chemischen Industrie sowie Massenbedarfsgüter.

Beide Staaten erweitern nicht nur den Handel auf der Basis des gegenseitigen Vorteils, sondern arbeiten darüber hinaus wirksam auf allen Gebieten des wirtschaftlichen Aufbaus zusammen. Sie bemühen sich unablässig um die Spezialisierung und enge Kooperation der Industrieproduktion der DDR und der UdSSR. Sie lernen ständig voneinander und tauschen brüderlich die reichen Erfahrungen aus, die die Werktäti-